



Abnahme des niederbayerischen Kinderflämmchens

MEIN FEUER HEFT

EIN PRÄMIERTES PROJEKT, DAS SCHULE MACHEN KÖNNTE



Mit dem Bonusheft können die Kinder Aufkleber sammeln

WAS? Bei der Brandschutzerziehung in der Kita oder auf der ersten Feuerwehr-Veranstaltung, die ein Kind im Landkreis Kelheim besucht, bekommt es ein Bonusheft der örtlichen Feuerwehr geschenkt. Darin kann es bei allen weiteren Angeboten, wie einem Feuerwehrfest oder dem Besuch der Feuerwache, Aufkleber sammeln. Wenn alle Felder im Heft beklebt worden sind, gibt es ein Geschenk als Dankeschön für das Interesse. Darüber hinaus stehen in „mein FEUER HEFT“ nützliche Informationen über die Feuerwehr vor Ort sowie die wichtigsten Notrufnummern. Auf der ersten Innenseite können die Mädchen und Jungen ihre persönlichen Daten notieren.

WER & WO? „mein FEUER HEFT“ richtet sich an die Mädchen und Jungen im Landkreis Kelheim. Die Resonanz ist sehr groß, sodass die Feuerwehren immer wieder neue Hefte nachbestellen. Finanziert werden die Hefte vom Kreis-



„Die Kinder sollen in der Brandschutzerziehung nicht nur einmalig Wissen vermittelt bekommen, sondern auch langfristig für das Ehrenamt gewonnen werden. Dafür bietet das Projekt „mein FEUER HEFT“ eine gute Möglichkeit. Wir möchten die Mädchen und Jungen ab sechs Jahren für die Kinderfeuerwehren begeistern. Dabei soll es weder um Action-Angebote gehen, noch um ein Vorgehen der Ausbildung, die in der Jugendfeuerwehr folgt. Vielmehr möchten wir **Werte aus dem Ehrenamt, der Kameradschaft und der Gemeinschaft vermitteln** und warum es wichtig ist, anderen unentgeltlich zu helfen.“

FABIAN WEYERTS KBM und Fachbereichsleiter für Kinderfeuerwehren im Bezirk Niederbayern



Kinderfeuerwehrtag im Landkreis Kelheim



Abzeichenübergabe vom Niederbayerischen Kinderflämmchen

feuerwehrverband Kelheim. Die Organisation und das Verschicken übernimmt das Landratsamt. „mein FEUER HEFT“ begleitet die Kinder einige Jahre, mindestens bis zum Ende der Grundschulzeit, denn die Brandschutzerziehung steht auch in der 3./4. Klasse im Lehrplan.

WANN? Seit über zwei Jahren wird das Feuerwehrtage an Kinder ab dem Kitaalter verteilt. Auch wenn sich nicht genau bemessen lässt, wie viele Mädchen und Jungen dadurch den Weg in eine der Kinderfeuerwehren gefunden haben, so ist der Erfolg im Landkreis Kelheim insgesamt sehr groß. Denn es sind nicht nur zahlreiche Kinderfeuerwehren gegründet worden, sondern auch der Zulauf ist enorm.

WARUM? Die Feuerwehren im Landkreis Kelheim wünschen sich wie viele andere eine frühzeitige Bindung von Kindern an die Feuerwehr. Durch die Brandschutzerziehung entsteht meist schon im Kindergarten ein erster Kontakt, der durch das Projekt „mein FEUER HEFT“ vertieft werden kann. Entstanden ist die Idee im Kreisfeuerwehrverband Kelheim gemeinsam mit dem Fachbereichsleiter Erich Bartholomäus. □

Sieger beim 13. Ostbayerischen Feuerwehrpreis

Die Bewerbung des Kreisfeuerwehrverbandes Kelheim wurde als Sieger beim 13. Ostbayerischen Feuerwehrpreis ausgezeichnet. Das innovative Projekt „mein FEUER HEFT“ gab den Ausschlag, die Bewerbung auf den 1. Platz zu wählen und mit einem Preisgeld von 5.000 Euro zu belohnen. Der Ostbayerische Feuerwehrpreis wird jährlich von der Sparda-Bank Ostbayern eG verliehen. Prämiert werden Konzepte und Ideen, die zur Mitgliederwerbung der Feuerwehren beitragen sowie das gesellschaftliche Engagement der Feuerwehren unterstreichen.



Preisverleihung Ostbayerischer Feuerwehrpreis

